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[00:00:00] etwas sagen und gemeinsam sinnen über ein thema das wir genannt haben was sagt die
bibel über die einheit der gläubigen das ist natürlich ein sehr vielschichtiges thema es gibt darüber
viele gedanken und auch viele bibel stellen und wir möchten den herrn bitten dass er uns leitet dass
wir das wesen dieser sache doch heute abend neu erkennen wir lesen jetzt zunächst eine bekannte
stelle aus dem epheser brief die bekannte stelle epheser 4 vers 1 ich ermahne euch nun ich der
gefangene im herrn dass ihr würdig wandelt der berufung mit welcher ihr berufen worden seid mit
aller demut und [00:01:08] sanft mut mit langmut einander ertragend in liebe euch befleistigend die
einheit des geistes zu bewahren in dem bande des friedens da ist ein leib und ein geist wie ihr auch
berufen worden seid in einer hoffnung eurer berufung ein herr ein glaube eine taufe ein gott und vater
aller der da ist über allen und durch alle und in uns allen bis dahin lesen wir zunächst was uns also
an diesen abenden besonders beschäftigen soll ist der ausdruck einheit des geistes und zweitens
das wort ein leib ein geist [00:02:14] wir leben in tagen geliebte geschwister wo den eindruck haben wir
wurde feind die letzten anstrengungen und bemühungen unternimmt das was noch in dieser weise
verwirklicht wird die einheit des geistes zu bewahren dass er das mit allen mitteln zerstören möchte
und mir ist es sehr wichtig dieser gedanke dass gott doch gerne bis zum ende bis zum
wiederkommen des jesus davon hier auf dieser erde noch und in dieser welt ein zeugnis haben
möchte dafür dass es gläubige gibt die die einheit des geistes bewahren möchten [00:03:05] wir
werden heute abend sehen ich bitte um verständnis und auch im geduld wenn wir heute abend eine
ganze reihe von bibelstellen lesen ich möchte nämlich versuchen anhand dieser stellen zunächst zu
zeigen wie die einheit entstanden ist ich möchte also einen geschichtlichen überblick geben und zwar
aus dem einfachen grunde wenn wir das verstehen lernen wie es zu dieser einheit gekommen ist und
was die voraussetzung dafür war dann wird uns dieser gedanke noch mal erneut sehr wichtig und er
wird auch unsere herzen berühren so hoffe ich zum herrn zunächst die verse die wir jetzt gelesen
haben da möchte ich ganz kurz [00:04:02] einen kleinen abriss und überblick geben aber wie schon
angedeutet soll uns insbesondere beschäftigen die einheit des geistes und der ausdruck ein leib und
ein geist der epheser brief beschreibt uns die höchsten sechnungen die wir haben und im ersten
kapitel werden wir bekannt gemacht mit unserer berufung im zweiten kapitel zeigt uns der heilige
geist woher wir gerufen worden sind wir waren tot in sünden und vergehungen und aus diesem
zustand hat gott uns gerufen und in seiner liebe hat er uns dann mit dem herrn jesus lebendig
gemacht und dann finden wir in kapitel [00:05:02] zwei einen weiteren gedanken der uns das herz
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gottes zeigt und die gnade groß macht nämlich diesen dass wir berufen worden sind zu einem leibe
kapitel 3 2 vers 15 finden wir den ausdruck neuer mensch ein neuer mensch und in vers 16 den
ausdruck ein leib und im anschluss daran finden wir auch den gedanken des hauses gottes des
tempels gottes die behausung gottes im geiste das sind alles wunderbare dinge zu denen wir berufen
worden sind und ab kapitel 4 haben wir dann den apostel paulus vor uns der sich als der gefangene
vorstellt und uns nun zuruft und ermahnt würdig dieser berufung zu wandeln und dann zeigt er uns
drei bereiche in denen gott wünscht dass einheit verwirklicht wird [00:06:05] das ist zunächst der
engste kreis nämlich der leib und der zweite kreis ist der kreis des bekenntnisses gekennzeichnet
durch den ausdruck ein herr ein glaube eine taufe und der dritte kreis der sich jetzt noch weiter
erweitert ist die schöpfung in diesen drei bereichen oder kreisen wie man das nennen will möchte
gott die einheit verwirklicht sehen nun was uns interessiert ist der bereich der engste bereich dieser
gemeinschaft und einheit das ist der leib oder die versammlung als leib nun es ist interessant
geschwister dass wir diesen ausdruck einheit des geistes nur einmal finden in der schrift es gibt die
geschwister die sagen kann man denn eine wahrheit oder einen grundsatz der nur ein einziges mal
in [00:07:03] der schrift erwähnt wird kann man den so betonen und dieser sache einen solchen wert
beilegen darauf möchte ich eine andere frage stellen ist das vaterhaus in johannes 14 nicht einer der
höchsten sich nun die gott menschen bereiten konnte diese begriffe nur einmal erwähnt die
häufigkeit der erwähnung einer sache ist nicht maß die ist nicht maßstab für die wichtigkeit einer
sache und wie wichtig gott diese sache ist die einheit des geistes zu bewahren und was es bedeutet
dass die versammlung ein leib ist das werden wir mit gotteshilfe noch sehen nun ich hatte gesagt wir
wollen zunächst versuchen heute abend einen geschichtlichen überblick zu geben und versuchen
uns klarzumachen wie es zu [00:08:01] dieser einheit gekommen ist und was voraussetzung war um
diese einheit zu schaffen da beginnen wir jetzt in den evangelien und zwar im lukas evangelium wir
müssen also jetzt etwas weiter ausholen aber zum verständnis ist das sicherlich nützlich wir lesen in
lukas 13 vers 33 doch ich muss heute und morgen und am folgenden tage wandeln denn es geht
nicht anders ein prophet außerhalb jerusalems umkomme jerusalem jerusalem die da tötet die
propheten und steinigt die zu ihr gesandt sind wie oft habe ich [00:09:02] deine kinder versammeln
wollen wie eine henne ihre brut unter die flügel und ihr habt nicht gewollt siehe euer haus wird euch
überlassen ich sage euch aber ihr werdet mich nicht sehen bis es kommt dass ihr sprechet gepriesen
sei der kommen der da kommt im namen des herrn an dieser stelle finden wir eine möchte sagen
klage des herrn die schon im propheten jesaja vorausgesagt und angekündigt worden ist nämlich
dass die bemühungen des herrn sein volk wieder zu sammeln zu einer einheit zurückzuführen nicht
erfolg gehabt hat wir wissen ja aus der geschichte des volkes israel [00:10:03] übrigens haben wir im
alten testament auch schon den gedanken der einheit aber nicht in dem sinne wie im neuen
testament wie es den leib die versammlung betrifft es war mehr eine nationale einheit und diese
einheit des volkes gottes ist verloren gegangen das wissen wir aus der geschichte des volkes israel
das volk hatte sich geteilt das reich war geteilt worden in zwei stämme und zehn stämme und die
zehn stämme die bis heute verschollen sind wissen wir nicht wo sie geblieben sind aber der treue
israelit hat immer auch nach der teilung des reichs und volkes an dem gedanken der einheit
festgehalten man möge das buch esra in diesem zusammenhang lesen wo wir finden dass bei einem
bei der gelegenheit dass das passer gefeiert werden sollte ein sündopfer geopfert wurde und zwar
zwölf tiere wurden geopfert sinnbildlich [00:11:05] darstellend die einheit des volkes gottes und der
profet malachi musste klagen in kapitel 2 haben wir nicht sind wir nicht ein volk und haben wir nicht
alle einen vater und dieser ausdruck vater dort in malachi 2 bedeutet dass gott als schöpfer dieses
volk ins dasein gerufen hat da musste der profet malachi klagen dass obwohl sie zu einem volke
berufen waren und gott sich dieses volk erwähnt hatte die einheit nicht mehr vorhanden war nun der
herr wollte dieses volk wieder sammeln und wir sehen jetzt hier in lukas 13 dass er darüber klagt
dass das nicht geschehen konnte weil sie ihn nicht gewollt haben es ist eine erschütternde klage was
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hier zu unseren [00:12:02] herzen spricht ist der ausdruck ihr habt nicht gewollt in diesem
zusammenhang möchten wir uns daran erinnern gott zwingt nicht er zwingt dich auch nicht wenn du
den herrn jesus noch nicht angenommen haben solltest es ist eine freie entscheidung und gott
respektiert den willen des menschen so ist es auch hier dass der herr jesus nicht dieses volk zu
dieser einheit gezwungen hat sie haben nicht gewollt der herr benutzt ein ergreifendes bild von einer
henne die ihre brut unter die flügel sammelt aber ihr habt nicht gewollt das gegenstück dazu ist der
fuchs den finden wir in den klageliedern der umherstreift auf den bergen und zerstrahlt wir sehen
geschwister schon [00:13:02] damals war es das bemühen des feindes das volk zu zerstreuen aber der
herr jesus wollte seinen volk sammeln und erklagt nun das ist nicht möglich gewesen und dann
spricht er in vers 35 ein ernstes wort ihr werdet mich nicht sehen bis es kommt das ist eigentlich ein
gericht ihr werdet mich nicht sehen und da finden wir schon hier die andeutung seines todes er
würde diese erde verlassen durch den tod hindurch zum vater zurückkehren aber er würde auch
wieder kommen und dann wird sein volk gesammelt werden dann werden sie ihn annehmen und
anerkennen als ihren könig eine zweite stelle im johannesevangelium kapitel 11 [00:14:05] vers 51 dies
aber sagte er nicht aus sich selbst das ist der hohe priester sondern da er jenes jahr hoher priester
war weiß sagte er dass jesus für die nation sterben sollte und nicht für die nation allein sondern auf
dass er auch die zerstreuten kinder gottes in eins versammelte geschwister hier an dieser stelle
finden wir etwas was angekündigt wird israel war nicht gesammelt worden aber jetzt sollte aufgrund
des todes des herrn und nach seinem tode sollten die zerstreuten kinder gottes in eins versammelt
werden [00:15:03] geschwister hier berühren wir einen punkt der das habe ich schon gesagt unsere
herzen berührt das sammeln der zerstreuten kinder gottes in eins und damit die einheit die einmal
geschaffen werden sollte das wird natürlich hier nur vorbereitend gesagt und auch angekündigt was
einheit bedeutet finden wir dann erst später in der apostelgeschichte und in den briefen des apostles
paulus aber hier wird das schon angedehnt gekündigt und zwar ganz besonders das was nötig war
um diese einheit zu schaffen das ist der tod des herrn jesus geschwister haben wir schon mal
darüber nachgedacht dass die einheit der kinder gottes der gläubigen die tatsache dass die
versammlung ein leib sein sollte und als solche ins leben gerufen wurde zur [00:16:03] voraussetzung
hat den tod des herrn jesus das ist auch ein ergreifender gedanke der wird vertieft in kapitel 12 vers
32 und ich wenn ich von der erde erhöht bin werde alle zu mir ziehen dieses aber sagte er andeutend
welches todes er sterben sollte wie gesagt der tod des herrn jesus war nötig um diese einheit ins
leben zu rufen aber wir finden hier schon in diesen wenigen versen und worten einen zweiten und
dritten gedanken dass bei der schaffung der einheit bei dieser wahrheit dass die versammlung ins
leben gerufen werden sollte dass der jesus derjenige sein würde zu dem wir hingezogen werden
[00:17:06] er ist der wahre anziehungspunkt er ist der sammelpunkt und er ist auch der mittelpunkt das
ist ein erhabener gedanke bezüglich der einheit die gott schaffen wollte dann möchte ich in diesem
zusammenhang jetzt klein einen kleinen abschweifer machen zudem was der johannes in seinem
evangelium über das 1 sein sagt wir lesen noch kapitel 10 vers 14 ich bin der gute hirte und ich
kenne die meinen und bin gekannt von den meinen gleich wie der vater mich kennt und ich den vater
kenne und ich lasse mein leben für die schafe und ich [00:18:05] habe andere schafe die nicht aus
diesem hofe sind auch diese muss ich bringen und sie werden meine stimme hören und es wird eine
herde ein hirte sein die schwester lasst mich ganz kurz etwas sagen über über die einheit über das 1
sein von der johannes spricht wir wissen dass das große thema des johannes in seinem evangelium
und auch später in seinen briefen dieses ist dass wir glaubend an den sohn gottes leben empfangen
nun sie mal wenn du leben empfangen hast wenn du wiedergeboren bist wenn du wie es an einer
anderen stelle heißt teilhaber der göttlichen natur geworden bist dann hast du auf [00:19:03] grund
dieser gnade und dieser sicht nun etwas in besitz genommen was dich absolut unterscheidet von
allen übrigen menschen die nicht wiedergeboren sind und das verbindet dich auf der anderen seite
mit solchen die dasselbe teil empfangen haben und so gesehen gibt es auch eine einheit der kinder
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gottes auf grund des empfangenen lebens und aufgrund der tatsache dass wir eine wunderbare
segnung empfangen haben nämlich dieses leben zu besitzen und aufgrund dieses lebens auch zu
verstehen zu erkennen und zu genießen und gemeinschaft zu haben mit gott dem vater und seinem
sohn und dieses 1 sein davon spricht johannes im wesentlichen johannes 17 musste mal lesen der
spricht er dreimal von einem 1 sein das sind ähnliche gedanken aber dieses 1 sein geschwister ist
noch nicht die einheit der versammlung das ist noch nicht der [00:20:05] eine leib die versammlung
sondern die versammlung als leib da musste noch etwas anderes geschehen da musste das werden
wir gleich sehen in den nächsten stellen da musste der heilige geist herniederkommen und diese
einheit bilden jetzt lasst mich mal eine praktische anwendung machen um diesen kleinen unterschied
zu sehen wir wollen das nicht voneinander trennen das was johannes von der einheit sagt und das
was paulus von der einheit sagt aber geschwister wir müssen das unterscheiden das ist auch für die
praxis wichtig das werde ich gleich sagen warum ich mache jetzt mal ein praktisches beispiel
erschreckt bitte nicht wenn ich ein so simples beispiel mache und ihr wisst ja dass jedes beispiel oder
jeder vergleich zur [00:21:01] erklärung von geistlichen dingen auch hinkt aber ich möchte es mal
wagen dieses beispiel zu nennen das kann uns vielleicht helfen das zu verstehen ich fuhr heute
nachmittag auf der straße der fuhr vor mir ein auto mit einem anhänger und der hatte einen ganz der
war voll beladen mit tannenbäumen ich schätze mal so 40 50 bäume und beim betrachten dieser
bäume kam mir folgendes in den sinn ich habe gedacht das sind jetzt auf diesem wagen alles
tannenbäume ihrem ursprung und wesen nach ist es tannenholz jeder baum ist seinem ursprung und
wesen nach gehört er zu dieser gruppe und gattung tannenbaum so haben wir als kinder gottes es ist
jetzt der vergleich dadurch dass wir ewiges leben empfangen haben eine göttliche teilhaber der
göttlichen natur sind [00:22:03] haben wir unserem wesen nach und unseren segnungen nach alle
dasselbe was uns auch verbindet aber dann ging mein gedanke weiter dann sah ich wie um diese
bäume herum auf dem wagen mehrere bänder seile oder ketten gespannt waren die diese bäume
zusammen hielten die bäume als solche die dann nun auf diesem wagen lagen bildet in so gesehen
dadurch dass sie zusammen waren eine einheit aber das band um diese bäume hat diese bäume
zusammen gebunden und geschlungen und hat sie festgehalten und das geschwister ist das wenn
wir an die versammlung aus den leib denken dass es ein band gibt das uns um bindet und fest
zusammen halt das uns verbindet untereinander und [00:23:01] damit uns zu einer einheit führt zu
einem leibe was hat das für eine praktische auswirkung da kommen wir später auch noch darauf zu
sprechen sieh mal du kannst ich bin auf meinen reisen oft mit kindern gottes zusammengestoßen wo
ich sofort das empfinden hatte hier hast du es mit jemanden zu tun der leben aus gott hat ein
wiedergeborener mensch ein gläubiger und dann gibt es sofort bei der begegnung mit solchen
gläubigen eine verbindung von herz zu herz es bindet sich wenn man auch dann in gespräche
kommt eine gemeinschaft aufgrund des gemeinsamen lebens aber wenn ich mit einem solchen
gläubigen gemeinschaft pflegen sollte die tiefer und weiter geht zum beispiel beim brot brechen am
tisch des herren dann müsste ich doch mal erst untersuchen womit habe ich es denn hier zu tun mit
einem gläubigen der vielleicht irgendwelche irre leere anhängt dann könnte ich aufgrund der
gemeinschaft am [00:24:01] tisch des herren mit einem solchen nicht mehr gemeinschaft machen aber
das gemeinsame leben verbindet uns und schafft ein eins sein in dem was gott uns geschenkt hat
nun ich sage noch mal dieser vergleich der hinkt natürlich ist auch vielleicht ein ganz simples beispiel
aber mir hat das geholfen in dieser folge der gedanken zu verstehen dass die einheit des geistes das
ist das was der heilige geist ins leben gerufen hat die versammlung als leib dass das weitergeht als
eine einheit die wir im johannesevangelium haben aufgrund der tatsache dass wir ewiges leben
empfangen haben und teilhaber der göttlichen natur geworden sind dann lesen wir jetzt weiter in der
apostelgeschichte [00:25:04] kapitel 2 nun wenn wir jetzt diesen ablauf geschichtlich verfolgt haben
bisher her dann haben wir gesehen dass das sammeln des volkes nicht möglich war und dass der
jesus in seinen worten die wir in johannes 12 gelesen haben ankündigt dass nach seinem tode etwas
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neues kommen sollte er würde alle zu sich ziehen und die weissagung des hohen priesters sprach
davon dass die gläubigen in eins versammelt werden sollten nun der jesus hatte sein werk vollbracht
er war im kreuz gestorben er war wieder auferstanden und er war zurückkehr zum vater und nun löst
er seinen versprechen ein und sendet den heiligen geist und [00:26:06] wir haben jetzt bei dieser szene
die vor uns kommen in der postgeschichte 2 wahrscheinlich waren es 120 personen und
wahrscheinlich ich glaube das jedenfalls für mich waren sie auf dem obersaal den wir schon vorher in
johannes 20 auch finden wo sie versammelt waren am auferstehungstage und wo der jesus in ihre
mitte kommt und ihnen das auferstehungsleben gibt so wie er das in johannes 10 angekündigt hatte
ich lasse mein leben für die schafe auf dass sie leben empfangen und zwar leben in überfluss das ist
das leben das das auferstehungsleben was der jesus dann den seinen gab nach seiner auferstehung
nun er sendet jetzt den heiligen geist und jetzt geschieht etwas wunderbares jetzt kommt der heilige
geist her nieder [00:27:07] und wir sehen dass der heilige geist besitz nimmt und wohnung nimmt in
den einzelnen gläubigen wir wollen zunächst die stelle lesen apostelgeschichte 2 und als der tag der
pfingsten erfüllt wurde waren sie alle an einem ort beisammen plötzlich geschah aus dem himmel ein
brausen wie von einem daherfahrenden gewaltigen winde und erfüllte das haus wo sie saßen sie
erschienen in zerteilte zungen wie von feuer und sie setzten sich auf jeden einzelnen von ihnen und
sie wurden alle mit heiligem geist erfüllt und fingen an in anderen sprachen zu reden wie der geist
ihnen gab auszusprechen wir wollen in diesen versen nur zwei wichtige punkte herausgreifen oder
drei [00:28:01] vielleicht erstens heißt es in vers 1 sie waren alle an einem ort beisammen wer hat ihn
da zusammengerufen ich denke dass wir hier schon andeutungsweise und bildlich eine erfüllung
haben von dem was wir im johannesevangelium gelesen haben sie sollten jetzt in eins versammelt
werden der jesus wollte sein volk sammeln versammeln das war nicht gelungen aber jetzt waren sie
doch an diesem ort versammelt es war ein ort wie wir gelesen haben und jetzt kommt der heilige
geist und wir lesen in vers 2 er erfüllte das ganze haus und setzte sich vers 3 auf jeden einzelnen
von ihnen [00:29:07] wir haben hier geschwister eine andeutung auf die wahrheit die der apostel paulus
im korinther brief weiterentwickelt dass der heilige geist durch sein herniederkommen wohnung
nimmt in jedem einzelnen gläubigen und dass er wohnung nimmt im hause gottes in der
versammlung hast du schon mal darüber nachgedacht was das bedeutet dass man den heilige geist
inne wohnend hat sie ist eine wahrheit die wir oft nicht genug schätzen und auch praktisch nicht
genug verwirklichen dieser heilige geist wohnt in uns der möchte uns leiten er möchte auch die kraft
in uns sein er möchte uns benutzen auch in der [00:30:04] versammlung geschwister wie oft haben wir
diesen heiligen geist betrübt das müssen wir bekennen der herr möge uns helfen uns neu an diese
wahrheit erinnern zu lassen mit dem wunsch herr jesus hilf du mir und schenke mir diese gnade dass
ich dem wirken des heiligen geistes in mehr raum gebe dass ich mehr und mehr von ihm erfüllt
werde und er mich auch in meinem ganzen praktischen leben leiten möge aber der heilige geist wie
gesagt nimmt auch wohnung im hause gottes der apostel paulus spricht davon im korinther brief und
welche bedeutung das hat das können wir natürlich jetzt nicht ausschöpfend behandeln aber es ist
eine erhabene und wunderbare wahrheit dass dieser heilige geist im hause gottes wohnt und wirkt
und lasst uns das nie [00:31:03] vergessen ganz besonders dann auch in unserem zusammenkünften
nun dass dieses ganze geschehen begleitet war von dem reden in anderen sprachen das hat auch
eine sehr große bedeutung darüber können wir aber jetzt nicht darauf können wir jetzt nicht näher
eingehen ich wollte nur in der reihenfolge der geschichtlichen ereignisse wie es zu dieser einheit
gekommen ist diesen einen aspekt vor uns stellen der heilige geist kommt her nieder nimmt wohnung
im hause und in jedem einzelnen der gläubigen und sie waren alle an einem ort beisammen sie
waren die zerstreuten kinder gottes jetzt versammelt und man kann sagen in eins versammelt jetzt
war diese tatsache [00:32:07] dass der heilige geist her niederkam mal die taufe des übrigens wenn wir
von der taufe des heiligen geistes sprechen das möchte ich auch eben erwähnen und sagen wir
finden im weiteren verlauf der apostelgeschichte wo der heilige geist auch anderen noch gegeben
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wurde und sie somit alle dieser taufe des heiligen geistes teilhaftig wurden so genau wie wir auch
dass der heilige geist den ausdruck taufe vermeidet und ich möchte sagen in diesem zusammenhang
dass die taufe des heiligen geistes eine einmalige sache gewesen ist und nicht wiederholt worden ist
und werden kann das sage ich nur weil es gedanken gibt auch unter christen die sagen ja man
müsse immer wieder und es würde immer wieder neu wiederholt die taufe mit dem heiligen geist
aber es war eine einmalige sache und es war eben der tag und die stunde wo der heilige geist
[00:33:05] wohnung nahm und damit die versammlung als hausgottes und als leib ins leben rief es ist
die geburtsstunde der versammlung das was wir gelesen haben in epheser 4 jetzt war da ein leib
natürlich waren es nur wenige zunächst aber der kreis erweiterte sich dann später wie wir das im lauf
der apostelgeschichte sehen so dass mehr und mehr zu diesem leib hinzugefügt wurden vielleicht in
diesem zusammenhang ganz kurz geschwister wenn wir von dem leib sprechen wir sind vielleicht
noch nicht soweit aber das möchte ich hier eben einfügen die heilige schrift stellt uns diesen leib die
versammlung als leib in drei verschiedenen aspekten vor epheser 4 haben wir da ist ein leib und
zwar ist das der leib das sind die [00:34:06] gläubigen die den heiligen geist haben die zu dieser einheit
gerufen worden sind das sind die gläubigen die jetzt heute hier auf dieser erde leben und den leib
bilden natürlich wo sind denn jetzt diejenigen die entschlafen sind gehören die nicht zum leib in dem
sinne von epheser 4 gehören sie nicht dazu aber die bibel zeigt noch einen anderen aspekt den leib
bezüglich seiner existenz in der ewigkeit in der herrlichkeit wo dann alle gläubigen die auch
entschlafen sind zu diesem leibe gehören werden und um das kurz zu machen dann gibt es noch
einen dritten aspekt den haben wir in erste korinther 12 den werden wir vielleicht auch noch berühren
da sagt der apostel paulus zu den korinthern ihr seid leib christi [00:35:05] das bedeutet dass die
korinther die versammlung korinth berufen war am ort in korinth darzustellen was leib christi ist wir
kommen noch auf diesen gedanken zurück ich wollte das nur hier einflächen nun geschwister jetzt
als die versammlung ins leben gerufen war da war aber die wahrheit bezüglich des einleib ist noch
gar nicht bekannt und jetzt beruft gott sich ein besonderes werkzeug dem er diesen auf diesem
werkzeug wollte den auftrag geben den dienst geben die wahrheiten über den einen leib über die
versammlung als einen leib zu offenbaren und mitzuteilen da finden wir dann wenn wir das jetzt
weiter verfolgen dass diese wahrheit hier in apostelgeschichte 2 noch nicht [00:36:03] bekannt dass
diese wahrheit ein geheimnis war im herzen gottes sein wunderbare gedanke dass gottes plan und
gottes ratschluss in der vergangenen ewigkeit wenn man das so sagen darf im herzen gottes rute
einmal diesen leib ins da sein zu rufen und wir werden auch sehen warum er das getan hat wir lesen
jetzt zunächst noch apostelgeschichte 9 um den geschichtlichen gang weiter zu verfolgen
apostelgeschichte 9 wir kennen die geschichte in vers 3 da heißt es plötzlich umstrahlt in ein licht aus
dem himmel auf die erde fallend hörte eine stimme die zu ihm sagt saul saul was verfolgst du mich er
aber sprach wer [00:37:02] bist du herber sprach ich bin jesus den du verfolgst doch eigenartig der post
und paulus sagt den ersten gründer 15 ich habe die versammlung gottes verfolgt und der
postgeschichte finden wir auch wie auf dem wege gläubige verfolgte und sie ins gefängnis brachte
und hier sagt eine stimme saul du verfolgst mich es heißt nicht warum verfolgst du die gläubigen nein
die stimme sagt warum verfolgst du mich ich wüsste hier wird in diesem geschehen etwas
angedeutet die entwicklung geht also weiter die belehrung geht weiter die offenbarung geht weiter
dass dieser leib denn nun gebildet worden war durch die herrniederkunft des heiligen gar nicht
[00:38:08] so sagen darf zusammen gebunden hat diejenigen die schon leben besaßen und somit auch
aufgrund des lebens eins waren eine gewisse einheit bildeten in gefühlen in gesinnungen
empfindungen in zielen und interessen waren sie eins aufgrund des lebens auch die apostel aber
nun wurden sie durch das durch den heiligen geist zusammen gefügt möchte gern diesen ausdruck
band benutzen zusammen gebunden als glieder des einen leibes waren sie nun fest zusammen
gefügt aber jetzt geht die belehrung doch weiter hier in der postgeschichte 9 wird etwas angedeutet
durch eine handlung die besagt dass dieser leib der ins leben gerufen wurde ein haupt hat das ist der
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herr jesus er ist das [00:39:03] verherrlichte haupt dieses leibes und das kommt hier bei der bekehrung
des apostles der jetzt hier noch saulus ist kommt das in wunderbarer weise zum ausdruck saul saul
was verfolgst du mich saul wenn du die gläubigen verfolgst dann verfolgst du mich denn ich das ist
jetzt meine eigene auslegung übersetzung denn ich bin mit diesen gläubigen eins ich bin das
verherrlichte haupt der gläubigen ich bin das haupt des leibes das sagt er natürlich nicht so aber
diese wahrheit kommt durch das ganze geschehen hier zum ausdruck und das ist interessant dass
das so geschieht dass derjenige der diese wahrheit einmal später in seinen briefen verkündigen und
offenbaren sollte dass dem das [00:40:01] gesagt wurde dass er auf dem wege war dass der herr
sagte du verfolgst mich ich könnte mir denken dass paulus das nie vergessen hat dass der herr zu
ihm sagte was verfolgst du mich und später als ihm dieses wunderbares geheimnis geöffnet
geoffenbart wurde christus und die versammlung ein leib er das haupt und wir die glieder und wir
auch als glieder untereinander verbunden das haben wir gesehen dass er sich oft an diese szene
erinnerte herr jesus damals auf dem wege hast du mir zugerufen was verfolgst du mich und jetzt
nachdem du mir das geoffenbart hast verstehe ich das völlig dass es eine innige verbindung gibt
zwischen dem herrn jesus und den gliedern seines leibes dem haupt und den gliedern das kommt
hier jetzt vor uns apostelgeschichte nein nun jetzt gehen wir noch einen schritt weiter und kommen
nach 1 korinther 12 vers 12 denn [00:41:17] gleich wie der leib einer ist und viele glieder hat alle glieder
des leibes aber obgleich viele ein leib sind also auch der christus denn auch in einem geiste sind wir
alle zu einem leibe getauft worden es seien juden oder griechen es seien sklaven oder freie und sind
alle mit einem geiste getränkt worden jetzt finden wir hier zwei ausdrücke bezüglich der gabe des
geistes nämlich getauft und getränkt wir haben schon gesagt dass die das taufen eine einmalige
sache ist geschehen am pfingsttag apostelgeschichte 2 aber wenn es jetzt um die gläubigen geht die
dann später auch den heiligen geist empfingen und [00:42:02] damit auch wir in unseren tagen wenn
wir den heiligen geist empfangen nachdem wir dem evangelium geglaubt haben nach epheser 1 den
heiligen geist empfangen werden mit diesem geiste getränkt das heißt nichts anders als dass wir
dieser wunderbaren tatsache diesem geschehen am pfingsttage teilhaftig geworden sind wir haben
schon gesagt geschwister wir haben alle nachdem wir das evangelium angenommen haben den
heiligen geist in uns und wir sind mit diesem geiste getränkt aber jetzt kommt noch etwas anders wir
haben in vers 12 am ende gelesen alle glieder des leibes aber obgleich viele einleib sind also auch
der christus da kehren wir wieder zurück zur apostelgeschichte 9 glieder des leibes und das haupt
zusammengenommen das wird [00:43:08] hier der christus genannt und siehst du so innig ist diese
verbindung zwischen dem haupt und den gliedern so dass der heilige geist hier einfach sagt der
christus das nimmt also nicht bezug auf die person des jesus sondern hier ist in diesem ausdruck der
christus das haupt und die glieder mit eingeschlossen nun dann möchte ich auch diese eine stelle
jetzt noch hinzulesen die wir schon erwähnt haben in vers 4 in 27 ihr aber seid christi leib und glieder
in sonderheit vers 27 hier sagt also der apostel paulus zu den korinthern ihr seid christi leib und er
sagt nicht ihr seid der leib christi sondern ihr seid [00:44:04] christi leib und das bedeutet nichts
anderes geschwister er will den korinthern damit sagen ihr seid jetzt als versammlung in korinth
berufen das darzustellen was leib christi ist haupt und glieder geschwister jetzt als resume dieser
gedanken die ich versucht habe vorzutragen sind wir uns dessen bewusst dass diese erhabene
wahrheit dass wir einmal mit dem jesus eine solch innige verbindung haben sollten eine solche
einheit bilden sollten und um das zu erklären das ist auch wunderbar [00:45:03] daran zu denken
benutzt der heilige geist einen menschlichen körper das was in den nächsten versen hier folgt in
eszter gründer 12 was haben wir nicht gelesen da wird von einem menschlichen körper gesprochen
und das benutzt gott um uns zu erklären wie innig die glieder miteinander verbunden sind und dass
diese glieder auch verschiedene funktionen haben und dass gott es auch liebt nicht wie in der welt
die menschen uniform zu machen stelle dir eine militärische einheit vor die haben alle dieselbe
uniform sagt der hauptmann augen rechts machen sie alle rechts sagt er nach links machen sie alle
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links das ist im leib christi nicht so da gibt es verschiedenheiten von gaben und fähigkeiten und doch
ist es eine einheit wir haben also hier in erster gründer zwölf auch den gedanken der einheit bei
verschiedenartig kalt das kurz zu erwähnen nun hier am ort auch bei euch sind wir uns dieser
[00:46:08] tatsache bewusst was nötig war um diese einheit ins leben zu rufen diesen einen leib es war
der tod des jesus können wir verstehen dass wenn die einheit die gott geschaffen hat diese eine leib
wenn das in der praktischen weise feser vier wir kommen gleich noch kurz darauf zurück dass wir die
einheit des geistes bewahren sollen wenn wir das nicht tun geschwister die einheit des geistes
bewahren ist das eine geringschätzung des todes des herrn das ist die wahrheit der jesus musste
sterben damit dieser leib gebildet werden konnte und wenn wir in der praxis das nicht darstellung
verwirklichen ein leib zu sein das [00:47:01] bedeutet nämlich die einheit des geistes zu bewahren
dann schätzen wir den tod und das werk des herrn jesus gering und der herr möge uns helfen das
stets auch vor augen und vor ihm herzen zu haben dass wenn wir an diese einheit denken und an
ihre praktische verwirklichung das haben wir dann gleich in der feser vier dass wir stets daran
denken der jesus musste dafür in den tod gehen um diese einheit zu bilden und diesen einen leib ins
leben zu rufen nun noch kurz etwas über efesa 4 geht möchte noch eine stelle hinzulesen die
vielleicht auch mehr in diesem geschichtlichen ablauf und rahmen passt das haben wir in efesa 2
lesen wir da [00:48:02] noch die stelle ab vers 13 jetzt aber in christus jesu seit ihr die ihr einst ferne
war durch das blut des christus nahe geworden denn er ist unser friede der aus beiden eines
gemacht und abgebrochen hat die zwischenwand der umzäunung nachdem in seinem fleisch die
feindschaft das gesetz der gebote in satzungen hinweg getan hatte auf dass er die zwei frieden
stiftend in sich selbst zu einem neuen menschen schüpfe und die beiden in einem leib mit gott
versöhnte durch das kreuz nachdem er durch dasselbe die feindschaft getötet hatte und so weiter
hier haben wir die beiden ausdrücke ein neuer mensch das ist christus und die versammlung und wir
haben den ausdruck ein leib und als drittes finden wir den hinweis durch das kreuz das bedeutet dir
das kreuz wenn man junge gläubige fragt was bedeutet das [00:49:04] kreuz dann würden sie sagen
das sagen sie auch der jesus ist dort für meine sünden gestorben und wir finden an verschiedenen
stellen in verbindung mit dem kreuz was es in den augen der menschen war und was es in den
augen gottes ist den augen der menschen ist es torheit dieses kreuz das sagen die griechen kann
man denn durch einen menschen errettet werden der im kreuz hängt das ist doch torheit die juden
sagen es ist ein ärgernis natürlich das konnten die juden besonders gut verstehen weil das mit fluch
verbunden war und sie hätten doch lieber einen messias gehabt der sie gerettet hätte und ins reich
eingeführt hätte stattdessen geht dieser messias ans kreuz das war für sie ein ärgernis [00:50:01] der
hebräerbrief sagt dass das kreuz eine schande ist und geschwister am kreuz begegnet in sich zwei
dinge der ganze hast des menschen seine feindschaft gegen gott und gegen seine liebe und auf der
anderen seite der ratschluss gottes kannst du das verstehen lesen wir mal eben eine stelle die uns
das erklärt in der apostelgeschichte 2 apostelgeschichte 2 vers 22 männer von israel höre diese
worte jesu den nazarea einen mann von gott an euch erwiesen durch mächtige taten und wunder
und zeichen die gott durch ihn in eurer mitte tat wie ihr selbst wisse diesen übergeben nach dem
bestimmten ratschluss und nach vorkenntnis gottes habt ihr durch die hand von gesetzlosen ans
kreuz geheftet und umgebracht [00:51:04] hier hast du die beiden seiten der verantwortung des
menschen ihr habt ihn ans kreuz geheftet und umgebracht und die andere seite des ratschlusses
gottes und diese beiden dinge die sich wie zwei schienen durch das ganze wort ihn durchziehen die
verantwortung des menschen und der ratschluss gottes geschwister da sollten wir uns hüten das in
übereinstimmung zu bringen das können wir nicht verstehen aber ich wollte nur aufzeigen wenn wir
an das kreuz denken wo der jesus für unsere sünden gestorben ist und damit unserer not als sünder
begegnete indem er über die sünde und über satan und die welt einem triumph hielt das hat aber
auch noch eine andere seite an die wir so wenig denken nämlich den ratschluss gottes sollte der
ratschluss gottes in erfüllung gehen dann konnte das nur aufgrund des kreuzes und man kann wohl
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[00:52:06] sagen auch in verbindung mit apostel geschichte 2 dass gott die bosheit des menschen den
jesus diesen reinen und fleckenlosen menschen der die menschen geliebt hatte und umhergingen
segen spendet und gott geweiht dass sie den ans kreuz schlugen diese bosheit des menschen hat
gott benutzt um dann seinen ratschluss in erfüllung gehen zu lassen und geschwister wenn ich jetzt
von ratschluss spreche dann entsteht eine zweite frage der lässt uns zurückdenken in jene zeit zeit
ist nicht richtig habe keinen anderen ausdruck für vergangene ewigkeit bevor etwas geschaffen war
war dieser ratschluss im herzen gottes und dieser ratschluss beinhalte zwei dinge [00:53:05] dass gott
menschen aus dieser welt herausnehmen wollte und für sich beiseite setzte er hat sie auserwählt vor
grundlegung der welt und er hat sie mit seinem sohne verbunden aber der ratschluss gottes hatte
noch etwas anderes zum ziele und das ist die höhere und erhabenere seite gott wollte seinen sohn
verherrlichen stell dir das vor dazu wurden menschen die tot waren in sinn und vergehungen
herausgerufen aus diesem zustand mit dem jesus verbunden und der ratschluss gottes war dieses
hatte dieses zum ziel und zweck gott wollte seinen sohn verherrlichen denken nicht so sehr wenn wir
vom ratschluss gottes sprechen natürlich darf daran denken nicht in erster [00:54:02] linie an unsere
sechlungen denke daran was der sohn für gott war was er für ihn getan hatte und dass gott durch
seinen ratschluss auf das was der jesus getan hat antworten wollte in dem er ihm diesen leib ja ich
wüsste wir die versammlung verbunden mit dem haupte und er das haupt über alles der
versammlung gegeben wir sind seine fülle das ist doch etwas was man nicht verstehen kann da
können wir doch nur niedersinken und anbeten dass gott solche gedanken hatte und dann möchte
ich dir auch noch sagen dass nicht die sünde der anlass war dass gott so handelte gott hatte diesen
ratschluss schon in der vergangenen ewigkeit in seinem herzen gehabt wo noch gar nicht von sünde
gesprochen werden konnte da hatte gott schon das in seinem herzen dann möchte ich dich erinnern
an epheser 5 wo wir sehen dass die verbindung [00:55:01] zwischen adam und eva eine sache
gewesen ist die vor dem sündenfall war das ist ein wunderbarer gedanke dass das was im vorbild bei
adam und eva geschehen ist hinweisen sollte auf die verbindung christus und die versammlung die
zwei werden ein fleisch sein dieser neue mensch haupt und glieder das war im herzen gottes vor
gründen rundlegung der welt und es war dieser ratschluss gottes war etwa nicht zustande
gekommen aufgrund der tatsache dass menschen gesündigt hatten nein das hat damit nichts zu tun
und geschwister dann lasst uns daran denken wenn wir daran von sprechen dass wir die einheit des
geistes bewahren das lasst mich jetzt ganz kurz noch sagen hier in epheser 4 da heißt es da ist ein
leib der besteht also dieser eine leib und wir haben gesagt das ist der leib wie er jetzt auf der erde ist
gebildet [00:56:03] von allen gliedern und dann füge ich die schrift hinzu da ist ein geist das berührt
jetzt die praxis dass wir das verwirklichen sollen dass da ein leib ist wir sollen also die einheit des
geistes bewahren in dem bande des friedens das bedeutet dass jetzt die einheit des geistes zu
bewahren wenn gott gnade schenkt wollen wir dann morgen uns darüber unterhalten und dann
versuchen auch ganz praktisch zu sehen wie wir im leben der versammlung berufen sind die einheit
des geistes zu bewahren ich möchte das jedenfalls versuchen anhand ganz praktischer dinge zu
erklären was das bedeutet aber vielleicht schon dieses eine vorweggenommen es ist ein leib gebildet
worden und dieser eine leib besteht auch aber wenn dann hinzugeführt wird da ist ein geist [00:57:03]

dann will der heilige geist damit sagen ihr habt jetzt den geist und seid berufen dieser tatsache dass
da ein leib ist ausdruck zu geben nur wirst du sagen von dieser einheit ist doch heute nichts mehr zu
sehen das ist wahr sie wird nicht mehr praktisch dargestellt die eine des geistes ist verloren
gegangen aber die tatsache dass da ein leib ist diese wahrheit ist nicht verloren gegangen der leib
besteht in den augen gottes ist das immer noch der eine leib da mögen die kinder gottes und die
gläubigen in viele gruppen zerteilt sein aber diese wahrheit dass da ein leib ist die besteht weil der
heilige geist diesen leib gebildet hat und das kann der mensch nicht zerstören das ist unmöglich aber
wenn der mensch versagt [00:58:01] hat ist hinsichtlich dieser verantwortung dass wir das praktisch
darstellen sollen geschwister wie traurig werden wir da wenn es darum geht die einheit des geistes

audioteaching.org, erzeugt am 13.03.2024Seite 9 von 10



Die Einheit der Gläubigen // Teil 1 // Walter Runkel

zu bewahren wie gesagt bedeutet dass dass das was der heilige geist ins leben gerufen hat diese
einen leib dass wir das praktischerweise darstellen sollen wie traurig werden wir da und wenn wir in
unsere tage blicken dass selbst in den reihen derer die bis heute geglaubt haben die einheit des
geistes bewahrt zu haben wenn sie dann heute feststellen müssen wir haben versagt geschwister wir
haben versagt aber lasst uns uns nicht entmutigen lassen ich möchte das noch einmal sagen ich
glaube für mich persönlich fest daran dass gott sich bis zum ende ein überrest bewahren wird und
ein zeugnis bewahren wird auch dafür dass es möglich ist die einheit des [00:59:04] geistes zu
bewahren und wenn wir die einheit des geistes bewahren geschwister dann ist das praktische
verwirklicht von dieser tatsache dass wir ein leib sind und wenn wir das tun dann tragen wir dazu bei
die herrlichkeit und die ehre des jesus ans licht zu bringen tun wir es nicht wird auch die ehre und die
herrlichkeit des jesus verdunkelt und können wir deshalb gut verstehen warum der teufel heute
bemüht ist in dieser kurzen zeit die ihm vielleicht noch zur verfügung steht das zu verdunkeln was
einheit des geistes ist weil damit letztendlich nicht nur den kindergottes schaden zugefügt wird
sondern weil die ehre und majestät und herrlichkeit des jesus des hauptes verdunkelt wird das ist das
erklärte ziel des teufels er möchte dem jesus und seiner ehre schaden [01:00:04] zufügen deswegen
versucht der teufel heute das zu zerstören was noch vorhanden ist im blick auf das bewahren der
einheit des geistes nun wir müssen zum schluss kommen geschwister lasst uns daran denken dass
es natürlich für die bewahrung der einheit des geistes gewisse dinge gibt die wir beachten müssen
wie schon gesagt wenn gott gnade schenkt wollen wir morgen darüber reden ich möchte
abschließend sagen wie schön ist dieser gedanke dass der heilige geist nachdem der jesus in die
herrlichkeit zurückgekehrt war her niedergekommen ist und dann menschen genommen hat und sie
miteinander [01:01:07] verbunden hat durch die gab des geistes aber es geht dann noch weiter dass er
dieses getan hat sie zu dem herrn jesus hingezogen hat so wie es der jesus angekündigt hatte ich
werde alle zu mir ziehen das tut der heilige geist er zieht sie zu dem herrn jesus hin und versammelt
sie zu ihm hin und das ist mit anderen worten eine ganz einfache erklärung für einer des geistes
wenn wir diesem ziehen des geistes folgen und uns um ihn den herrn jesus scharen das ist das
bewahren der einheit des geistes vom heiligen geist gezogen zu ihm hin dem wahren
anziehungspunkt dem wahren sammelpunkt und dem wahren mittelpunkt der gleibigen und lasst uns
daran denken geschwister wenn wir das tun wenn wir wirklich zu ihm hin versammelt sind und um ihn
versammelt sind und dann in unseren zusammenkünften das verwirklichen dass er das haupt des
[01:02:05] leibes ist von dem alles ausgeht dann ist das eben das bewahren der einheit des geistes
schenke der herr uns diese gnade diese wenigen gedanken die wir jetzt versucht haben vorzutragen
ganz besonders hinsichtlich dieser geschichtlichen entwicklung der traurige ruf des herrn jesus ich
wollte euch sammeln aber ihr habt nicht gewollt dann musste er sterben und er ist gestorben und
legte damit die grundlage dafür dass die zerstrahlten kinder gottes in eins versammelt wurden und er
hat gesagt ich werde sie alle zu mir ziehen dich und mich er hat uns zu ihm hingezogen und wir sind
mit ihm aufs innigste verbunden er das haupt und wir die glieder welch eine gesegnete wahrheit und
lasst uns nicht vergessen damit möchte ich [01:03:02] schließen all diese pläne die der heilige geist
verwirklicht hat die ihre grundlage fanden fanden aufgrund des vollbrachten werkes des herrn jesus
und der wunderbare ratschluss gottes hat letztlich zum ziel den herrn jesus zu verherrlichen möchte
das auch unser wunsch sein dass wir gott dabei nicht im wege stehen wenn es um die praktische
darstellung dieser sache geht 
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